



## 「命を守る」を考える！



6月は、「命を守る」ことについて考えることの多い月でした。2日(金)大雨警報が発表されました。保護者の皆様には、危険な中のお迎え、本当にありがとうございました。

今回の大雨で、学校は、校舎の玄関・給食室が浸水しました。体育館横の川は見る見るうちに水かさが増し、水流も激しくなり身の危険を感じるほどでした。水は本館と南校舎の間を川のように流れ、運動場に流れ込みました。運動場の土が一部えぐられてしまいました。



気象庁から発表された近畿の7月のポイントとして、梅雨末期の大雨に注意。梅雨明けは平年並か遅くなる可能性があるかとされています。引き続き、大雨には十分警戒したいと思います。

また、6月16日(金)には、日本赤十字社和歌山県支部より講師を招いて、4年ぶりに育友



会と教職員合同で「救急救命法」の講習会を実施しました。人工呼吸や心臓マッサージ、AEDの使用方法等の研修を行いました。教職員は、毎年「救急救命法」の講習を受講していますが、今回の研修でまた知識と技能の更新を図りました。プールでの水泳学習も始まりました。約1時間の講習でしたが、子どもたちの大事な命を守るため終始真剣に学びました。

そして、6月19日(月)には、地震及びそれに伴う火災の避難訓練を行いました。今年度に入って初めて、全校児童が体育館に避難する訓練となりました。避難した全校児童に対して、「災害は、いつ、どこで、起きるか分かりません。だからこそ、「自分の命は自分で守ることができる人になってほしい。」という話をしました。危機管理意識を高く持ち続けることの大切さを改めて実感した6月となりました。

## お箸の正しい持ち方ができていますか？

6月は食育推進月間でした。食育は、子どもから大人までみんなにとって大切なもののひとつです。食を豊かにすることで、心にも身体にもよい影響をもたらします。6年生はお箸の正しい使い方について学習しました。【6年生の感想より抜粋】



- ・正しいはしの持ち方を改めて見ると、自分のはしの持ち方がまちがっていました。
- ・おはしの持ち方、マナーを見直すいい機会でした。
- ・和食、おはしについてたくさんを知ることが出来ました。
- ・和食を大切に、はしの使い方も良くしていきたいです。
- ・家に帰って、家族とおはしの持ち方について見直してみようと思いました。



食事マナーの基本である正しい箸の持ち方をご家庭でも一度見直してみてあげてください。学校でも継続的に取り組んでいきたいと思っています。



7月

1日(土)うちどくの日

3日(月)多文化共生講座5・6年  
クラブ活動

5日(水)いじめなくそうデー

8・9日(土・日)学校美術展(県文)

12日(水)登校指導

13日(木)給食試食会

17日(月)海の日

18日(火)安全点検

スクールカウンセラー来校

19日(水)1学期給食終了

20日(木)1学期終業式

21日(金)個人懇談 1日目

22日(土)東山東祭り

24日(月)個人懇談 2日目

8/1(火)登校日

8/25(金)2学期始業式

#### 今後の予定

10月7日(土)運動会

10月11日(水)県学習到達度調査(4・5年)

10月12日(木)就学時検診

10月31日(火)授業参観・人権講演会

11月21日(火)秋の遠足(1~4年)

12月2日(土)土曜参観

行事の中止や急な変更を行うことも予想されます。ご理解の程、よろしく申し上げます。

#### ★個人懇談会よろしく申し上げます★

7月21日(金)・24日(月)は、個人懇談会です。

担任に提出していただいた個人懇談日程調査票をもとに日程を調整させていただきます。

決定まで、もうしばらくお待ちください。

#### ★育友会より★

7月22日(土)16:30から、4年ぶりの東山東祭りを開催します。保護者の方、近隣の方、皆さんと一緒に夏のひとときを楽しく過ごしていただけるよう、ご協力をお願いします。



梅雨の生き物といえば、カタツムリでしょう。あのまんまるの巻貝を背負った、陸に住む貝の仲間。梅雨のイラストとして、あじさいの花とセットで描かれることが多いですね。

カタツムリの活動時間は、主に夜です。日中は日光が強かったり空気が乾燥していたりしてカタツムリには好ましくありません。また日中は、天敵の鳥に見つかる可能性も高くなります。素早い動きができないカタツムリは、夜に行動した方が安全だからです。

ただ、梅雨の薄曇りや雨の日には、湿度が高く動きやすくなるようで、日中でもカタツムリの姿が見られるので、「カタツムリ=雨」というイメージが定着したのでしょうか。

カタツムリは、葉が主食ですが、花も土もキノコも食べます。12000本もの歯(歯舌)があり、おろし金のようにして食べるものをこするので、何かを食べているとシャリシャリと音が鳴ります。また、ブロック塀にくっついてブロック(コンクリート)を食べ、殻をつくるためのカルシウムを取っています。

何でも食べるカタツムリですが、実はアジサイの葉を食べません。アジサイの葉や茎・花には毒があるため、食いしん坊のカタツムリも口にしないのです。

そんなカタツムリがアジサイの葉にいるのは、主に雨宿りや敵から身を隠すため。葉が大きく安定していて、カタツムリにはちょうどよい場所なのです。

ぜひ一度カタツムリを飼ってみてください。いろいろな不思議が発見できますよ。

